
王莹老师与七(5)班学生互动南园学校分会场与会专家合影

“京沪教育快线”论坛是我国基础教育研究领域一个令人瞩目的研讨活动，该论坛已在北京、上海等教育发达地区陆续举办10期，今年是首次在安徽省举办。

举办“京沪基础教育快线”第十一期论坛，这是包河教育人又一次承办全国性质的高规格学术会议。

整个活动期间，共举办了专家与校长的主题报告、学校文化展示、互动交流等多个环节，除了与会代表共同探讨变革下的课程与教学之外，还分享了基础教育专

家的办学经验与智慧。本次论坛吸引了来自北京、上海、湖北、广东等诸多省市的学者、校长以及教师300余人前来参会。

□吴苗苗 殷江霞
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合肥46中南校区陶明星老师
获全国现场课大赛一等奖

“星报小记者亲子游台湾”
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“京沪基础教育快线”是北京教育科学研究院基教所与华东师范大学基础教育改革与发展研究所的合作项目，至今已持续五年。

2015年5月22日～23日，以“变革视野中的课程与教学”为主题第十一期论坛在合肥市包河区圆满举办。

智慧火花不断碰撞
演讲过程精彩纷呈

22日下午，南园学校会场不时爆发阵阵掌声，来自北

京、浙江、江苏、湖北和我省等地10位论坛主讲人依次走

向演讲台，围绕“博雅教育理念下的学校课程开发与实

践”、“初中学校质量改进思路”、“‘同伴引领’课程”、“让

师生享受成长的快乐”、“在平衡中推进学校稳步发展”、

“立足清泉文化、构建特色课程、发展核心素养”、“学校文

化视野下的校本课程建设”、“以赏识教育为载体推进学校

质量提升”、“因课改而联盟、因联盟促课改”等话题作了主

题发言。名校风采在此展现，智慧火花不断碰撞，先进理

念层出不穷，为来自全国各地的一百多位与会者奉献了一

场精彩的教育盛宴。

与此同时，徽州小学会场、屯溪路小学会场同时举

办了精彩纷呈的经验交流会。另外，在本次论坛中，合

肥本土有 10 多位中小学校长与来自全国各地的教育

专家交流治校经验：师范附小校长张红、师范附小四小

校长马应超、锦城小学校长周静、师范附小三小校长李

萍、65 中校长许明文、屯溪路小学校长陈罡、南园学校

校长叶传平、68 中校长葛守稳、翡翠学校校长吴欣怡、

徽州小学校长孙朝莲、阳光中学校长汪昌兵。不同的

教育思想碰撞出一场场激烈的火花。

包河教育提升新高度
赢各方盛赞

在为期两天的会议中，各方对包河教育敢于创新的

做法给予了盛赞。其中，华东师范大学基教所所长杨小

微教授称赞包河教育工作做得“有想法、有章法、有想象

力”，并指出包河区的学校文化校建设和规范校建设很

有指导意义。此外，北京教育科学研究院基础教育科学

研究所张熙所长、复旦大学教育哲学研究中心副主任徐

冬青等著名教育专家也多次为包河教育点赞。他们认

为，在推进教育现代化进程中，作为中部地区安徽的包

河教育在全国具有一定的代表性，而包河教育教学的

改革经验值得大家学习。

“这是一场思想的盛宴，凝聚了多方的力量，大家

欢聚一堂，交流经验，探索新思路，各校代表还就课程

教育改革出谋划策，这对深化教育改革是大有裨益

的。”杨小微教授给出了很高的评价。徐冬青副主任

说：“本次论坛在合肥市包河区举办，也将合肥教育、特

别是包河区教育介绍给全国教育界，让更多人了解包

河教育、总结包河教育，同时也为包河教育深化改革提

供更多的交流平台。”

“京沪基础教育快线”专列开到包河区
300余学者共话“变革视野中的课程与教学”

“哈哈，我有无懈可

击。”“我来送福利了，五

谷丰登！”“杀！”“闪！”

“ 技 能 ！ 再 摸 两 张

牌 ！”……5 月 23 日 下

午，合肥六中的学生们

在进行三国杀游戏，两

张桌子，几位同学，一盒

卡牌便使整个下午沉浸

在 激 烈 并 快 乐 的 气 氛

中。三国杀游戏是六中

首届体育节暨第 43 届运

动会的收官之作，受到

学生的大力追捧。

据 了 解 ，5 月 18 日

～23 日，为了增加运动

会的趣味性和参与性，

六中特举办了首届体育

节暨第 43 届运动会。“本

次盛会既有集体运动项

目的拼搏，又有体育文

化项目的展示，更有集

体智慧的博弈，需要同

学们共同努力。学校意

在丰富校园文化生活，

给班集体构筑一个展示

自我、表现自我的平台；

增强凝聚力的平台；增

强彼此友谊的平台；促

使团队合作意识和创新

精神进一步提升。”王勇

校长说。

“ 今 天 我 们 打 破 了

人数的限制，在传统体

育节的基础上，为学生

们准备了很多可以全员

参与的活动，比如猜谜

语、三国杀、拔河、接龙、

踢毽子等项目。”副校长

马剑介绍着。记者采访

时，恰好遇到高一年级

的虞昕玉和苏钦铖同学

正在举办爱心义卖，短

短的两个小时他们已有

240 元的营业额。“我觉

得平时我们都被爸爸妈

妈保护得太好了，这次

体育节锻炼了我们，我

觉得集体配合的过程非

常美妙。”虞昕玉这样告

诉记者。

“ 体 育 节 提 高 了 班

级的凝聚力，锻炼了每

个人的意志，使我们得

以成长，在比赛中，我们

表现出了拼搏、顽强、团

结的精神，希望将这种

精神带到学习生活中。”

高一年级的万旭同学说

他很期待下次体育节的

到来。

沈慧 吴苗苗 殷江霞

合肥六中首届体育节
暨第43届运动会嗨翻全场


